

63
ABR. 20 1976

ALTERNATIVA BOGOTÁ

20 al 26 de abril - 1976

¿Hacia dónde va Argentina?

Habla un Montonero

Jorge Cataicura, dirigente de la organización argentina "Montoneros" pasó recientemente por Ciudad de México donde fue entrevistado por los periodistas Joaquín Andrades y Fausto Torres de Inter Press Service. Este fue el diálogo sobre la compleja situación argentina:



En casi todos los países latinoamericanos donde se intentó un movimiento guerrillero, este movimiento fracasó. Por qué razón piensan ustedes que en la Argentina hay condiciones para enfrentar al sistema a través de un movimiento guerrillero?

Los montoneros estamos insertos en el desarrollo de las masas obreras. No somos un intento foquista más. Esta es la diferencia esencial con otros movimientos guerrilleros latinoamericanos.

Hay quienes dicen que la extracción social de los montoneros es mayoritariamente universitaria y que los obreros están al margen?

Es falso. Somos parte de las masas obreras. El enemigo habla de la guerrilla industrial, es decir de la resistencia organizada de los obreros, y en esa resistencia está nuestra organización y otros grupos de izquierda. El 26 de julio de 1975, seis mil milicianos de la organización "montoneros" coparon la ciudad de Buenos Aires. Doscientos cincuenta operativos militares en una sola noche. En los dos últimos meses colocamos dos bombas en el "Bunker" del comando de las Fuerzas Armadas. ¿Creen ustedes que estos operativos son resultado de la acción romántica de un grupo de jóvenes universitarios, desvinculado de las masas?

¿Ustedes pueden definirse como una organización marxista leninista?

El método de análisis que adoptamos es el marxista-leninista, pero como dijo Firmenich (máximo dirigente de los montoneros), preferimos ser marxistas-leninistas en la práctica y no en la definición.

Los militares retornan triunfantes?

No retornan triunfantes, aunque sí logran dos objetivos: primero, el desgaste del peronismo oficial. Hemos presenciado un peronismo oficial que recurrió a los militares para hacer frente a las luchas populares, y que por fin se derrumbó,

aislado, sin el respaldo de nadie. Segundo, los militares reconquistan el gobierno, porque el poder lo tenían pero ahora legitimados, por la incapacidad del peronismo oficial pero que van a hacer los militares con este gobierno? no tienen proyecto propio. ¿Triunfo el "Pinochetismo" en la Argentina?

Cada golpe de estado es específico. No hay dos iguales. Y este está ajustado a las condiciones específicas de la Argentina. Aunque es obvio también que la dictadura argentina encaja dentro de la estrategia imperialista para el cono sur. Hay dos sectores en el ejército. El primero representado por Videla que representa al lanussismo, ajustado a las condiciones de 1976, y el segundo, es el de Menéndez, comandante del cuerpo de Córdoba, que representa la línea pinochetista. Los dos sectores quieren lo mismo, pero el primero es más inteligente y considera que para derrotar al enemigo no basta arremeter contra él, sino que es preciso dominar el arte de la política. Creo que esta es la línea que en definitiva se está imponiendo porque es la más ajustada a la realidad nacional. Esto no quiere decir que no haya represión. En los últimos años la represión fue muy fuerte en la Argentina. Ahora se intensificará contra las organizaciones obreras de base y contra las organizaciones político-militares, se intensificará, pero no perderá su carácter selectivo.

Cuál es el proyecto económico de la Junta Militar?

Otra vez está en el ministerio de Economía Martínez de Hoz, el hombre que fue ministro de anteriores dictaduras. Se proponen "pacificar" el país, crear condiciones para la inversión extranjera y nacional, bajar el salario real, y conseguir préstamos de los organismos internacionales. Es decir lo mismo que intentaron las otras dictaduras militares que fracasaron. Tan

notorio fue su fracaso que tuvieron que llamar al peronismo. No hay proyecto nuevo, porque en Argentina el sistema está agotado.

Cuál es la alternativa en la Argentina? qué harán ustedes?

Nuestra tarea inmediata es llenar el vacío político creado por la disolución de los partidos políticos y los sindicatos. Nuestro trabajo será político antes que militar, porque es preciso consolidar y ampliar la retaguardia. Es previsible en los próximos meses un salto cualitativo en la lucha armada de nuestra organización. Sin duda, la represión nos causará bajas, pero los militares saben porque gobernaron durante 18 años sin poder contener al movimiento obrero que se les va a enfrentar en las fábricas y que las acciones militares serán cada vez de mayor envergadura.

Los montoneros tenemos seis años de lucha armada activísima. Esa lucha no se va a detener ahora. ¿aplican la pena de muerte? Cómo puede amedrentar eso a quienes en los últimos años enfrentaron a la organización ultraderechista "triple A". Aquí no pasamos del liberalismo a la represión brutal, sino que la represión brutal existe desde hace años y fue bajo esa represión que surgió y se consolidó la organización "Montoneros"...

Es previsible entonces un enfrentamiento militar entre los Montoneros y el Ejército, hasta que una de las partes se imponga sobre la otra?

Nosotros que integramos una organización político-militar, decimos que la lucha es principalmente política. Los militares saben, porque ya lo vivieron, que a corto plazo quedarán aislados. Intensificar ese aislamiento y organizar a la resistencia es la tarea de los montoneros. Estamos en eso, en la construcción de la alternativa justa para la Argentina. Para ello, convocamos a la construcción del gran frente de liberación nacional.